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【学校要闻】 

刘晓红校长一行拜访最高人民法院领导。8月 3日，最高人民法

院党组成员、政治部主任徐家新会见了我校刘晓红校长、潘牧天副校

长一行。最高人民法院民四庭庭长张勇健、国家法官学院院长黄永维、

最高人民法院政治部警务部部长柴中国等参加座谈。 

刘晓红向最高人民法院领导汇报了学校的基本情况。徐家新对学

校改革发展取得的成绩给予肯定。他强调，学校紧密契合政法系统的

行业需求，形成了注重应用的办学特色，希望学校依托上合培训基地

这一国家级平台，提升“一带一路”司法研究基地的研究水平，更好

地服务国家战略，切实发挥政法院校培养法治人才、推进法治建设的

积极作用。他表示，最高人民法院将在平台建设、课题研究、学科建

设、人才培养实践基地建设等方面进一步加大对学校的支持力度。 

张勇健、黄永维、柴中国等与我校领导就合作支持具体事项进行

了深入的交流和探讨。（学校办公室） 

刘晓红校长一行拜访司法部领导。8月 4日，刘晓红校长、潘牧

天副校长一行赴司法部拜访。司法部司法考试司司长贾利群、副巡视

员王红，外事司司长郭建安，政治部教育培训处处长张大维等分别会

见了我校领导。 

刘晓红向贾利群、王红等汇报了我校人才培养模式改革的情况，

她希望司法部能继续在人才培养模式改革等方面给予政策支持。司法

考试司领导充分肯定了学校近年来的发展和贡献，并表示司法部将在

学校人才培养模式改革、中央政法干警招录培养体制改革试点班招生

培养、实践基地建设等方面继续给予支持和帮助。 

刘晓红向郭建安汇报了上合组织国际司法交流合作培训基地建

设进展情况。郭建安对学校培训基地的工作给予高度评价，表示司法

部将一如既往地支持培训基地建设，在涉外培训项目、智库研究等方

面继续加强与学校的合作。 

学校领导与张大维就司法行政系统干部培训工作进行了深入交

流。双方均表示今后将继续加强合作，共同推进司法行政系统干部培

训工作的开展，努力建设高素质司法行政干部队伍。（学校办公室） 
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学校领导向外交部领导汇报上合组织培训基地建设情况。8月 4

日，外交部部长助理李惠来会见了我校校长刘晓红、副校长潘牧天一

行。外交部欧亚司朴扬帆参赞、于骏参赞参加会见。会上，李惠来代

表外交部对刘晓红一行到访表示欢迎，观看了中国-上海合作组织国

际司法交流合作培训基地的宣传片，听取了刘晓红关于培训基地建设

进展情况的汇报。李惠来强调，在当前的国际形势下，加强上合组织

国际司法交流合作培训基地建设，对于国家外交战略的实现作用更为

突出，意义更加重大，中央领导对此高度重视，要通过培训基地的建

设，深入推进上合组织成员国之间的交流合作。李惠来表示，近年来，

上海政法学院全力以赴推进培训基地建设，积极服务国家外交战略，

给予外交部外事工作很大帮助，外交部将一如既往、继续协助和支持

上海政法学院办好基地，并将积极协调中央有关部委，争取尽快解决

培训基地建设过程中存在的问题和困难。（学校办公室） 

学校领导向中央政法委、公安部领导汇报上合组织培训基地建设

情况。8月 4日，中央政法委国家反恐专员程国平在外交部会见了我

校校长刘晓红、副校长潘牧天一行，听取了我校关于上合组织培训基

地建设情况的汇报。公安部国际合作局局长廖进荣、办公室主任牛海

峰等参加座谈。刘晓红在汇报中恳请程国平专员协调外交部、公安部

等中央部委，进一步理顺培训基地的管理体制与运行机制，推进培训

基地的建设和发展。廖进荣表示，近年来，公安部与上海政法学院一

直保持密切联系和良好合作，培训基地的发展前景很好，将培训基地

放在上海政法学院是非常正确的选择，公安部将继续加强与学校的合

作，切实做好支持服务工作，共同推进上合组织培训基地的建设和发

展。廖进荣还就进一步完善培训基地的组织架构和管理体制提出了建

议。 

程国平在讲话中指出，上合组织国际司法交流合作培训基地是总

书记倡导的重大项目，对国家、上海以及学校层面都有着非常重要的

意义，各方必须高度重视、全力保障培训基地建设的顺利推进。上海

政法学院的师资水平、办学条件都符合建设基地的要求，近年来，学

校在基本建设、涉外培训等方面都取得了显著成绩，为服务国家外交

战略做出了积极贡献。当前，学校要在中央层面及上海市政府的指导
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支持和有力支撑下，积极适应快速变化的国际经济和社会形势，继续

保持培训基地建设方针和路线的连续性，明确培训基地的发展定位，

健全培训基地的管理体制，理顺培训基地的运行机制，进一步加快培

训基地的建设进程。程国平表示将就有关事项继续协调中央有关部

委，全力支持培训基地建设发展。（学校办公室） 

 

【智库建设】 

我校新获批七个“上海高校智库内涵建设项目”。近日，上海市

教委公布了“上海高校智库内涵建设计划名单”，我校刘晓红校长主

持申报的“一带一路”安全研究院、上海合作组织研究院 7个系列项

目获得立项。其中，我校以“一带一路”安全问题和上海合作组织安

全与反恐为主题的 5项战略研究项目、2个系列专报项目入选。（发

展规划处、科研处、国务学院） 

 

【学生工作】 

我校 2016年秋季招生录取工作顺利完成。2016年，我校面向全

国 29个省、自治区、直辖市以及港澳台地区和海外招收 2016级本科

新生 2300人。其中，在本市招收本科生 770人，在本市以外招收本

科生 1530人。另外，面向本市招收高职生 40人。与往年相比，今年

上海市取消了一本二本批次划分，我校录取分数线较往年稳中有升。

在上海的招生录取中，我校文科最高分达到 469分，理科最高分达到

479分；此外我校在外省市一本招生省份不断扩展，外省市招生总体

情况持续保持良好态势，录取分数线再创新高。2016年，学校面向

安徽、山东、河南、重庆等一本批次招生已达到 19个省份，绝大多

数一本批次招生省份的录取线超出当地一本线 20-84分之间。（招毕

办） 

我校代表上海市参加第三届全国学生军事训练营竞赛荣获一等

奖。7月 28日至 8月 3日，由教育部主办、上海市教委承办的第三

届全国学生军事训练营在上海市青少年户外素质拓展基地——东方

绿舟举行，来自全国 30个省、自治区、直辖市和新疆生产建设兵团

的近 600名大、中学生参加了本期军事训练营。我校代表上海市参加
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高校组竞赛，最终囊括了所有五个考核课目的一等奖，并在高校组位

列全国第一。（学生处、刑事司法学院） 

 

【资产工作】 

刘晓红校长主持召开学校国有资产清查核实工作领导小组会议。

7月 26日，学校校长、资产清查核实领导小组组长刘晓红主持召开

2016年学校国有资产清查核实工作领导小组会议。副校长胡继灵及

相关职能部门负责人出席会议。会上汇报了国有资产清查核实工作的

总体进展情况。胡继灵指出，此次学校国有资产的清查核实工作对于

全面摸清家底、完善监管系统具有重要意义，要进一步集思广益、查

漏补缺，圆满完成工作。刘晓红肯定了国有资产清查核实上一阶段的

工作，并强调指出各部门要充分重视，认真负责，坚持实事求是的原

则，如实反映资产管理情况和存在问题，强化国有资产管理，加强工

作考核，不断提高学校国有资产管理水平。（资产处） 

 

【慰问走访】 

校领导慰问暑期坚守岗位服务人员和在建项目施工人员。7月 29

日，胡继灵副校长在后勤保障处、保卫处、上房物业、基建办等相关

部门负责同志的陪同下，亲切慰问了冒着高温酷暑仍坚守岗位的教职

工、上合基地建设项目和扩建工程五期项目的一线施工和监理人员，

并送上防暑用品。（后勤保障处、基建办） 

校领导带队赴武警总队加强与部队共建。“八一”来临之际，校

党委副书记、副校长周银娥率学工部、保卫处等相关职能部门负责人

赴武警上海市总队训练处及二支队二大队走访慰问。周银娥一行与武

警上海市总队训练处处长李干和等负责同志、二支队二大队队长徐广

举行会谈并赠送锦旗。双方一致认为，学校与武警上海市总队训练处

有非常扎实的合作基础。今后，将继续巩固和发扬现有成果，积极探

索警校融合深度发展之路，携手共进、实现双赢。（学工部、保卫处） 

关保英副校长带队慰问暑期在校师生。8月 8日，关保英副校长

在分管各部门负责人的陪同下，分别走访了教务处、教学质量督查与

评估办公室、国际交流学院、上合培训基地建设办公室、图书馆和留
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学生宿舍。关保英对各部门工作人员冒着高温酷暑辛勤劳动表示感

谢，希望教职员工注意身体健康、劳逸结合。在留学生公寓走访时，

关校长嘱咐同学们暑期注意防暑降温，尽量减少外出，并确保出行安

全和宿舍用电安全。同时，要求国际交流学院做好相关工作，为学生

排忧解难。在走访中，关保英还听取了相关部门关于开展新学期工作

的汇报，要求各部门一定要全面考虑、提前准备，确保新学期的各项

工作能够顺利运转。（教务处） 

 

【简讯】 

◆ 近日，中国法学会发布了 2015年全国各法学院在 CLSCI期刊

上发表论文排名情况，我校在上海市排名第四，全国排名第二十八。

（科研处） 

◆ 7月 17日-21日，由国家体育总局小球中心、中国板球协会

主办的全国板球锦标赛在沈阳举办。我校男、女板球队分获 2016年

全国板球锦标赛（推广组）冠军。男子板球队实现了三连冠，女子板

球队实现了四连冠。副校长关保英前往沈阳看望参赛师生。（体育部） 

◆ 7月 27日，市委、市政府、警备区在上海展览中心召开全市

征兵工作会议，校党委副书记吴强参加会议。我校荣获“2015年度

上海市征兵工作先进单位”荣誉称号，保卫处马洪亮获“征兵工作先

进个人”荣誉称号。（保卫处） 

◆ 2016 年度俄罗斯自然科学院外籍院士授礼庆典将于 8 月 12

日在莫斯科举行。我院客座教授苏文先生当选俄罗斯自然科学院外籍

院士。（国际交流处、培训基地建设办、国务学院） 

 

 

 

 

报：市委政法委、市司法局、市教委 

送：校党政领导 

发：各二级学院、部、处、办 

学校办公室                                        2016年 8月 8 日印发 


